



Reporte Síntesis Informativa

12/marzo/2024

SECRETARIO

(B102) Evalúan cooperación técnica de proyectos para la agricultura

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Representación de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México evaluaron proyectos aplicados a la cadena productiva del sector agropecuario, acuícola y pesquero. **El Valle Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000081nc.pdf

<https://www.voragine.com.mx/2024/03/11/evaluan-cooperacion-tecnica-de-proyectos-para-agricultura/>

<https://elvalle.com.mx/2024/03/11/evaluan-cooperacion-tecnica-de-proyectos-para-la-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2024/03/evaluan-cooperacion-tecnica-de-proyectos-para-la-agricultura/>

Nombres, nombres y nombres / Nuevo lío con EU tras etiquetado usa vs carne, pollo y huevo /Alberto Aguilar

Como se anticipaba, el Departamento de Agricultura de EU (USDA) que encabeza Tom Vilsack estableció una nueva restricción para las exportaciones cárnicas, avícolas y huevo desde México. Se aplicará un etiquetado "producto hecho en EU" sólo para aquellos nacidos, criados, sacrificados ahí. El gobierno mexicano se apresta a cuestionar la medida vía **SADER de Víctor Villalobos** o Economía de Raquel Buenrostro. **El Sol de México, 13 / La Prensa, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000998nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001377nc.pdf

SECRETARÍA

(B103) Comunicado de Prensa

Declaración sobre la regla final de etiquetado voluntario de productos regulados con origen de Estados Unidos en carne, ave y huevo de USDA – Product of USA.

Reforma, 1 / Heraldo de México, 18 / Excélsior, 7 / Razón de México, 19 / El Economista, 23

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001347nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000524nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001086nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001066nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000554nc.pdf

<https://www.milenio.com/negocios/unidos-ratifica-product-of-usa-en-carnes-mexico-defendera>





<https://pulsoslp.com.mx/valores/nuevo-etiquetado-a-productos-carnicos-avicolas-y-huevo/1767232>
<https://www.infobae.com/america/agencias/2024/03/12/mexico-se-dice-preocupado-por-etiquetado-de-eeuu-a-productos-carnicos-avicolas-y-huevo/>
<https://mx.investing.com/news/stock-market-news/mexico-se-dice-preocupado-por-etiquetado-de-eeuu-a-productos-carnicos-avicolas-y-huevo-2719525>
<https://www.tallapolitica.com.mx/declaracion-sobre-la-regla-final-de-etiquetado-voluntario-de-productos-regulados-con-origen-de-estados-unidos-en-carne-ave-y-huevo-de-usda-product-of-usa/>
<https://laverdad.com.mx/2024/03/reprueba-mexico-unilateral-regla-de-etiquetado-a-carnicos-por-eu-violenta-el-tmec/>
<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/finanzas/pese-a-quejas-de-mexico-eu-distinguira-con-etiqueta-las-carnes-y-productos-avicolas-locales-11584310.html>
https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/gobierno-biden-establece-normas-estrictas-023909676.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAGhnaciZSfbiJOLIV_NFBZD9dcY7bsRG0SN6K7WfY_g1NHbB4fu3IArsWZ3OB_F8IW_3_fM7-gOmgPM3qcYd6tZSjhPVU4YPWU8jPB-65VAOQ0e9Xm2tXXrsNMitZK9qh20j9uNvudcgfCxHwCFn7gleOvXePiS-QhMQU0TZeHO2
<https://www.google.com/amp/s/www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pese-a-quejas-de-mexico-eu-distinguira-con-etiqueta-las-carnes-y-productos-avicolas-locales-11584310.html>
<https://www.reforma.com/ratifica-eu-etiquetado-de-carne-mexico-prepara-defensa/ar2771614>
<https://planoinformativo.com/989932/ratifica-eu-etiquetado-de-carne-mexico-prepara-defensa->
<https://imagenagropecuaria.com/2024/decepciona-y-preocupa-a-sader-regla-final-de-etiquetado-voluntario-de-eu-a-carnicos/>
<https://www.google.com/amp/s/www.24-horas.mx/2024/03/11/mexico-lamenta-decision-de-eu-sobre-etiquetado-de-carnicos/amp/>
<https://diario.mx/economia/ratifica-eu-etiquetado-de-carne-mexico-prepara-defensa-20240311-2162184.html>
<https://www.google.com/amp/s/www.razon.com.mx/amp/mexico/sader-pronuncia-regla-final-etiquetado-voluntario-productos-regulados-origen-eu-568570>

(B101) Garantizan consumo de camarón en Cuaresma

El abasto de camarón marino y acuícola está garantizado para atender el consumo nacional en esta cuaresma, con una producción de 243 mil 400 toneladas y un valor de 23 mil 800 millones de pesos al cierre de 2023, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Basta, 11

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000456nc.pdf

Mujeres, las más vulnerables en la agricultura de exportación

México posee una vasta biodiversidad y su campo es una muestra de la variedad y cantidad de alimentos que puede producir. A lo largo de los años, se ha logrado un estatus sanitario que permite exportar alimentos a más de 190 países en todo el mundo, según la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. "Las transformaciones socioterritoriales promovidas por la agricultura agroexportadora





reproducen esquemas de desigualdad para las mujeres que trabajan. Además de poner en disputa los bienes naturales como agua y suelo, generan procesos de desplazamiento de los sistemas agroalimentarios tradicionales", asegura la doctora Adriana Sandoval Moreno, investigadora en la Unidad Académica de Estudios Regionales (UAER) de la UNAM, ubicada en el estado de Michoacán. **La Crónica, 23**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000020nc.pdf

Una Nueva Ley Ordena a la Industria de los Alimentos Aclarar Cuando usa Transgénicos

Este 6 de marzo, el Senado de la República aprobó la Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, en la que contempla acciones para garantizar la seguridad alimentaria de la ciudadanía, con acceso a productos de calidad, informando sobre el uso de transgénicos en sus productos, mientras que los supermercados tendrán prohibido desechar productos comestibles que aún están en condición de ser consumidos. Por ello, una nota informativa del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera**, publicada el 23 de enero de 2023, destacó que "la reducción de la pérdidas y desperdicio de alimentos ofrece varios beneficios para las personas y el planeta, de entre los que destacan contribuir a la reducción del hambre...". **La Calle Edomex, P.P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000076nc.pdf

AGRICULTURA

Riesgoso, asociarse con refresqueras en cualquier proyecto: expertos en salud

Durante muchos años, la intromisión de la industria de bebidas y alimentos procesados en las políticas públicas ha sido la norma en los países, pero en México eso ha cambiado por la decisión del gobierno federal de "blindar la toma de decisiones" contra los conflictos de interés, afirmó Ángela Carriedo, secretaria de Políticas Públicas de la Asociación Mundial de Salud Pública y Nutrición. Señaló que este organismo fue consultado por las autoridades para elaborar un mecanismo que pudiera prevenir la interferencia de las empresas en las políticas de alimentación y agricultura. **La Jornada, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001249nc.pdf

Así es como se utiliza la Inteligencia Artificial para enfrentar la amenaza de la ceniza volcánica

Con la colaboración entre Yandex Cto ud, Yandex Weather y ta Yande* Sdiool of Dara Analytlcs (YSOA), Yandex Integró su experiencia en aprendizaje automático, análisis de datos y meteorología para ofrecer una herramienta online capaz de rastrear la propagación de las cenizas volcánicas en tiempo real y realizar pronósticos de 24





horas. 5.- Agricultura: Los cultivos se ven afectados en su crecimiento y rendimiento con la ceniza. La acumulación de ceniza en el suelo puede alterar su composición y fertilidad a largo plazo de Economía La afectación a la agricultura, el turismo, la Infraestructura y la salud pública puede tener consecuencias económicas significativas para las comunidades afectadas. **El Sol de México, 1, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000776nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000775nc.pdf

Sinaloa, líder en la creación de empleos

Sinaloa ha alcanzado la posición privilegiada de ser el líder a nivel nacional en el crecimiento mensual de empleo, donde se registró un impresionante incremento de 2.5%, según datos proporcionados por la Secretaría de Economía. Dentro de los sectores que han contribuido a este logro destaca la agricultura, ganadería y pesca, con la creación de cuatro mil 916 empleos formales. **Excélsior, 8/ El Economista, 44**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001114nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000941nc.pdf

Agoniza el agro y la producción alimentaria en Sinaloa por sequía

Alrededor del 45% del territorio total de Sinaloa uno de los principales productores de alimentos, granos, verduras como el tomate y hortalizas están en riesgo de colapsar debido a la feroz sequía que previo a los meses de mayor calor, ya impacta en 8 de los 18 municipios de la entidad y que en caso de que las autoridades municipales, estatales y federales no hagan algo al respecto, es muy probable que se registre un "colapso alimentario", advirtieron ingenieros agrónomos, legisladores e investigadores de la UNAM. De no hacer algo de inmediato, solo hay alimentos para unas 4 semanas más, esto a unos días de la llegada de la Semana Santa y del inicio de la temporada de estiaje, la cual se tiene previsto sea la más aguda de los últimos 16 años en México. **El Independiente, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000305nc.pdf

Empresas neutralizan los programas de salud

La asociación entre las grandes corporaciones y el Gobierno mexicano en la implementación de programas de salud, alimentación y nutrición, neutraliza las políticas públicas en la materia ya que se crean asociaciones con entidades que deberían regular a estas mismas empresas, acusó el Poder del Consumidor. Una investigación publicada en el International Journal of Health Policy and Management revela la asociación entre las grandes corporaciones como Coca-Cola, Pepsi y Nestlé, con el gobierno mexicano en la implementación de programas de salud, alimentación y nutrición. **La Razón de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001071nc.pdf





Productores también se quejan

Caficultores de Chiapas, siguen exigiendo a las casas receptoras de este aromático grano entre ellas la empresa Nestlé, que se reajuste el precio del café a 35 pesos el kilo, porque es una petición justa que se está haciendo para poder seguir sembrando y cosechando el mejor café de México. Felipe Ramírez, de la fracción San Antonio Chicharras, pidió a la zona alta y otras comunidades, atender el precio del café en Chiapas, porque es para el bienestar de sus hijos, por lo que deben apoyar a los productores que están exigiendo un precio justo. El productor de café recordó que solo para poder cultivar y cosechar una hectárea de café se gastan unos 47 mil pesos. **El Heraldo de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000546nc.pdf

Huertos urbanos y granjas verticales, opción para producción agrícola

Para el 2050, la producción agrícola aumentará un 70 por ciento con el fin de satisfacer la demanda de alimentos de la población mundial que día a día incrementa, estimó la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO), por ello, es necesario que este sector sea eficiente y realice prácticas sostenibles. **El Valle Edomex, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000136nc.pdf

Analizan uso de agua al producir alimentos

Ante la escasez de agua presentada a inicio de año es importante buscar alternativas de captación o de ahorro de recursos, puesto que en algunos sectores como el agrícola-ganadero a nivel mundial requiere de un alto porcentaje del vital líquido para su producción que va del 70% al 80%. **El Sol de Toluca, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000764nc.pdf

Bomberos de Toluca dan recomendaciones para evitar incendios agroforestales

Bomberos de Toluca dan recomendaciones para evitar incendios agroforestales que se propician durante la época de estiaje, ya sea por accidente o bien por no controlar la quema en algunos terrenos. Se exhorta a evitar las quemas agropecuarias en condiciones de alto riesgo de incendios; tales como baja humedad, alta temperatura, viento intenso y combustibles disponibles. Ante ello, se invita a productores y ganaderos a consultar la **NOM-015-SEMAR- NAT-SAGARPA-2007** que establece técnicas y métodos adecuados de uso de fuego en los terrenos forestales y en los predios de uso agropecuario. **El Valle Edomex, 5/ Capital Estado de México, 6 / 8 Columnas, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000094nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000973nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000243nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Detona ilegalidad en la zona de la vaquita

Al comenzar de manera oficial la visita de observadores internacionales al hábitat de la vaquita marina, presidentes de cooperativas y federaciones de pescadores se quejaron del aumento de la ilegalidad en el Alto Golfo de California, y un completo "abandono", por parte del gobierno de México. **Excélsior, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001098nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Para la Anpec, siguen elevados los precios de productos alimenticios

Al empezar marzo, el precio de la canasta básica de alimentos se ubicó en mil 803 pesos, una disminución de 2.46 por ciento, comparada con febrero, equivalente a 45.50 pesos, reveló ayer la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). En tanto, los productos que más aumentaron en el último mes fueron el jabón de lavandería, 5.69 por ciento, que pasó de 36.54 a 38.62 pesos; el café soluble (3.22), de 112.25 a 115.86; papel higiénico, (2.89) de 32.43 a 33.37; botanas (2.07), de 19.01 a 19.41, y arroz (1.66 por ciento), de 30.09 a 30.59 pesos. **La Jornada, 19 / Ovaciones, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001303nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001589nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Más tequila para Italia

Italia es el quinto mayor consumidor mundial de tequila, cuando hace una década esa bebida era prácticamente desconocida en aquel mercado, destacó el presidente de La Cámara de Comercio de ese país en México, Lorenzo Vianello. Al anunciar el Día del Diseño Italiano 2024, Vianello señaló el interés de los empresarios europeos por explorar otros productos, entre ellos el aguacate y la piña. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001296nc.pdf

Tyson Foods cerrará planta de carne de cerdo en Estados Unidos

Tyson Foods cerrará permanentemente una planta de producción de carne de cerdo en Perry, Iowa, dijo el lunes el frigorífico estadounidense, una decisión que elimina puestos para unos 1,200 trabajadores. La compañía, que obtuvo grandes ganancias cuando los precios de la carne se dispararon durante la pandemia de





Covid-19, desde entonces ha enfrentado una disminución y una desaceleración de la demanda de algunos productos. **El Economista, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000573nc.pdf

Es productivo para México déficit con Italia, afirma IP

México presenta un déficit comercial con Italia, el cual empresarios de la nación europea consideran "altamente productivo" para nuestro país, pues le da oportunidad de aumentar sus exportaciones. En 2023, México registró envíos a Italia por mil millones de dólares, mientras que las importaciones de la nación europea representaron 8.6 mil millones de dólares, detalló Lorenzo Vianello, presidente de la Cámara Italiana de Comercio en México. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001403nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Ante la sequía en Sinaloa piden diversificar cultivos

La prolongada ausencia de lluvias en el estado ha colocado a los municipios de Choix, el Fuerte, San Ignacio y Sinaloa en la clasificación de sequía excepcional D-4, lo que ha tenido impacto negativo en la producción de alimentos, al reducirse las siembras de granos y legumbres a sólo 548 mil 854 hectáreas, de acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), por lo que expertos y autoridades consideran necesario diversificar los cultivos ante la sequía. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001356nc.pdf

SLP: ante sequía ganaderos trabajan en plan urgente para rescatar hatos

Ante la emergencia por la escasez de agua debido a que el río Valles, en la Huasteca potosina, prácticamente se secó -hasta ayer su nivel era de 10 centímetros en la estación hidrometeorológica de Micos, y 13 centímetros en la de Santa Rosa ganaderos trabajan en un plan urgente para evitar la mortandad de sus animales, que incluye trasladarlos a ranchos de la región donde todavía hay agua. Édgar Lárraga, presidente de la Asociación Ganadera Local, informó que en esta semana se llamará a asamblea en conjunto con la Unión Ganadera Regional, para elaborar acciones que permitan salvar los hatos. **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001380nc.pdf

Productores alertan por crisis de sequía

La sequía que se agudizó en los últimos dos años y el bajo nivel de llenado en los cuerpos de agua son parte de los factores que impactan al sector agropecuario y que están mermando la producción de alimentos, alertaron productores locales. **El Economista, 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000629nc.pdf





Clima afectará a producción agrícola en EdoMéx, alerta Secretaría del Campo

Existe preocupación por las posibles afectaciones en la producción agrícola del Estado de México, ante las condiciones climatológicas y sus variaciones que se prevén para este ciclo, señaló la titular de la Secretaría del Campo en la entidad, María Eugenia Rojano Valdés señaló que el riesgo es real para todos los productores, luego de que este año el Servicio Meteorológico Nacional advirtió que se alcanzarán máximos históricos con temperaturas al alza, Superiores a los 40 grados. Explicó que la zona norte y la zona sur, al ser las que focalizan los campos agrícolas, es donde existe mayor preocupación, además de que en los últimos años es ahí donde se ha concentrado el fenómeno de la sequía. **Heraldo Estado de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000830nc.pdf

Proponen investigadores de la UAM acciones contra la crisis hídrica

Se debe evaluar lo que se hará en los próximos meses de estiaje ante una reducción de 38 por ciento del potencial de las presas del Sistema Cutzamala y el inminente riesgo de no contar con el líquido vital en junio, de acuerdo con la Comisión Nacional del Agua, dijo Fabiola Sosa investigadora de la UAM-Azcapotzalco y coordinadora del libro Sequía en México. Consideró que frente la crisis hídrica y la sequía "tenemos la oportunidad para revertir los impactos que ahora vivimos", para lo cual se requieren soluciones en la que participen todos los sectores, desde los funcionarios públicos, sector privado y academia hasta la ciudadanía. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001211nc.pdf

AL debe invertir al menos 1.3% del PIB para garantizar agua y saneamiento

El agua no sólo es esencial para la vida, sino también para alcanzar el desarrollo sostenible; por ello es necesario acelerar las inversiones requeridas para la provisión, mantenimiento y operación de infraestructura en el sector, destacó José Manuel Salazar-Xirinachs, secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con el organismo regional, "para universalizar hacia 2030 la cobertura de los servicios de agua y saneamiento manejados de forma segura para la población, en promedio, los países deberían invertir anualmente 1.3 por ciento de producto interno bruto (PIB) durante 10 años, lo que generaría 3.8 millones de empleos verdes anuales e incrementaría el valor agregado bruto en 1.6 por ciento". **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001290nc.pdf





COLUMNAS

Tierra de Negocios / Glifosato en dos palabras: Ciencia y sostenibilidad agrícola / Mariana Otero-Briz

El sector agrícola nacional se encuentra frente a un desafío que podría modificar su eficacia, seguridad y futuro: la prohibición del glifosato, un herbicida ampliamente utilizado para el control de la denominada "mala hierba" que afecta la productividad de los cultivos, y que podría entrar en vigor el próximo 1 de abril, generando un fuerte golpe económico contundente a nuestros productores. **Heraldo de México**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/12/glifosato-en-dos-palabras-ciencia-sostenibilidad-agricola-584985.html>

Antilogía / Los mercados no tienen miedo / Ricardo Monreal

El mensaje de que "México tiene miedo" simplemente no aplica en la economía, entendida esta como el conjunto de actores y factores que mueven el empleo, la inversión, el ahorro, el crédito, el comercio interior y el comercio exterior en el país. El miedo es una emoción que produce temor, escozor, nerviosismo, parálisis y retraimiento ante lo que se considera y percibe como un peligro. Ninguno de estos síntomas presenta el mercado laboral, financiero, comercial, energético, automotriz, agropecuario o ganadero. **Milenio Diario, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001209nc.pdf

Reporte empresarial /Manuel Bribiesca, el nuevo plato fuerte de la Concanaco /Julio Pilotzi

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo está de manteles largos con el nombramiento de Manuel Bribiesca Sahagún como vicepresidente nacional del organismo, un hito para el hombre que llevó a la delegación León de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) al top 10 nacional y que además se ha integrado al Consejo Coordinador Empresarial (CCE). La planilla Unidad y Trabajo fue aprobada en su totalidad, con integrantes en diversas áreas como la Comisión Ejecutiva, Asuntos Económicos, Atención a Grupos Vulnerables, Acción Femenil, Finanzas, Agricultura, Educación y Capacitación. **Reporte Índigo, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000896nc.pdf

Artículo / Agua: un decálogo para las candidatas / Lorena Rivera

En el contexto de las elecciones del próximo 2 de junio, la semana pasada, organizaciones de la sociedad civil en materia de gestión hídrica lanzaron el Decálogo para Detonar Soluciones por el Agua, una hoja de ruta que responde a la urgencia de instrumentar acciones con miras a solucionar las problemáticas del agua con el objetivo de que los candidatos a la Presidencia de la República, a las





gubernaturas y demás puestos de elección popular, lo adopten. 8. Eficiencia en el sector agrícola: fomentar el uso sostenible del agua reciclada en la agricultura implica programas educativos dirigidos a los agricultores para concienciar sobre los beneficios y prácticas del uso de agua reciclada. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001011nc.pdf

En Breve / Productores alertan por crisis de sequía

La sequía que se agudizó en los últimos dos años y el bajo nivel de llenado en los cuerpos de agua son parte de los factores que impactan al sector agropecuario y que están mermando la producción de alimentos, alertaron productores locales. **El Economista, 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000629nc.pdf

Historias de NegoCEOs / Agroasemex: con más poder, dinero e influencia / Mario Maldonado

Agroasemex, la otrora operadora financiera del sector agropecuario nacional, está a un paso de convertirse en un monopolio en el mercado de los seguros, por lo menos en lo que se refiere al sector gubernamental. **El Universal, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001405nc.pdf

Cuenta corriente/ #Constellation Brands.../ Alicia Salgado

A 10 años de su llegada a México, Constellation Brands continúa consolidando sus operaciones cerveceras en nuestro país, adaptándose a las necesidades y prioridades del negocio. La estructura directiva de la empresa a nivel global realizó algunos ajustes en posiciones de liderazgo que le permitirán a México contar con una estructura directiva más transversal que contribuirá a agilizar la toma de decisiones al eliminar la figura de un presidente a nivel local e impulsando la creación y/o desarrollo de diversas vicepresidencias que reportan y se coordinarán directamente con el corporativo en EU, a través de Jim Sabia, presidente de la división cerveza de Constellation Brands, y la integración de ésta a la cadena de suministro de la compañía dirigida por John Kester. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001244nc.pdf

Artículo / Agua: un decálogo para las candidatas / Lorena Rivera

Entre los 10 puntos que plantean organizaciones como Agua Capital, Consejo Consultivo del Agua, Fondo de Agua de la Ciudad de México y Asociación Nacional de Entidades de Agua y Saneamiento entre otras. El punto de la Eficiencia en el sector agrícola: es fomentar el uso sostenible del agua reciclada en la agricultura implica programas educativos dirigidos a los agricultores para concienciar sobre los beneficios y prácticas del uso de agua reciclada. Además, ofrecer incentivos económicos y técnicos para el reciclaje de agua. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001011nc.pdf





Café Político / Omnipresente, la influencia conservadora / José Fonseca

Quizá algunos consideren pesimista la afirmación de Mario Luis Fuentes de que "la crisis de derechos humanos que se vive en México es inocultable y que, en medio del proceso electoral pareciera que en los próximos tres meses se radicalizarán posturas". Viendo el vaso medio vacío, cita problemas graves de sequía, de insuficiencias productivas del campo y las protestas de productores por surgir. Todos en un territorio sembrado con terror y miedo por los barones de la violencia. Pero convoca a ver el vaso medio lleno al advertir que la fraternidad es siempre posible y a que no renunciemos a la posibilidad de reconciliarnos a pesar de las disputas, los enconos y las diferencias. ¿Podremos? **El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000677nc.pdf

POLÍTICA

Durante su arranque de campaña, Jesús Cuanalo presenta propuestas en Texcoco

Ante más de mil 800 personas, Jesús Martín Cuanalo Araujo, candidato a la diputación federal por Morena, PT y Partido Verde dio a conocer sus propuestas de campaña, además agradeció la presencia de la gente, así como la de sus acompañantes en el estrado. Las propuestas relacionados al campo incluyen el fortalecimiento de los programas de apoyo al campo, Impulsó a los servicios técnicos profesionales relacionados con la agricultura, la ganadería, los bosques y el desarrollo rural. **Heraldo Estado de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024000661nc.pdf

Pierde 800 mil mdp Pemex Refinación

Las viejas plantas de refinación de Pemex perdieron en los últimos cinco años de operaciones más de 800 mil millones de pesos. Aunado a los problemas de contaminación de las plantas, la subsidiaria de Pemex encardada de refinación y producción de combustibles, Pemex Transformación Industrial (TRI) registró solo el año pasado pérdidas por 74 mil millones de pesos. Información de la petrolera y un análisis de Carlos Ramírez, consultor económico de Integralia, exponen este daño que se agiganta si se considera que el País importa 70 por ciento de la gasolina que consume. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001181nc.pdf

UIF desacata a la Corte y no abre datos de Pegasus

A pesar de que el 6 de febrero la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) debía entregar la versión pública de





la información que posee acerca de la adquisición del software espía Pegasus, la dependencia ratificó su reserva de cinco años y será hasta el 3 de agosto de 2026 cuando se conozcan los detalles. En respuesta a una solicitud de información que hizo este diario, la UIF confirmó la reserva y argumentó causas de seguridad nacional para no proporcionar los datos, ya que se obstaculizarían las actividades de inteligencia. **El Universal, P.p 1-9**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001019nc.pdf

El normalista de Ayotzinapa asesinado no disparó: AMLO

En el asesinato del joven normalista de Ayotzinapa cometido la semana pasada en Chilpancingo "hubo abuso de autoridad", reconoció el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien agregó que no habrá impunidad. Enfatizó que se comprobó que el estudiante no disparó y sostuvo que no se permitirá ninguna injerencia, ni la tentación de proteger a los responsables. El mandatario expresó su pesar por el desenlace en ese episodio y dio el pésame a los familiares. Manifestó que se castigará a los responsables, pues no se fabricará nada para proteger a los culpables.

La Jornada, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001023nc.pdf

Candidatos aceptan reto de la Iglesia para la paz

Mejorar con presupuesto, equipo y capacitación a las policías municipales para trabajar en la retirada paulatina de los militares de las tareas de seguridad pública y estrategias de protección a los adolescentes para que no sean copiados por el crimen, propone el Compromiso por la Paz. El documento elaborado por la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), los Jesuitas de México (Compañía de Jesús), congregaciones religiosas, universidades, empresas y asociaciones civiles, contiene 117 propuestas para delinear una ruta para la construcción de la paz.

Excélsior, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_12032024/12032024001031nc.pdf

